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REUNION EN EL MINISTERIO DE ECONOMIA DE LA NACION 

La conducción de FAA participó  
de una audiencia con Felisa Miceli 
 
El miércoles 1° de noviembre, la Federación Agraria participó de una audiencia con la ministra Felisa 
Miceli en el Palacio de Hacienda. Allí, fueron expresadas nuevamente las demandas que a 
mediados de octubre motivaron los tractorazos organizados por la entidad en las rutas de 
toda la Argentina. Reclamos de miles de productores cuyo eje fundamental fue la necesidad de 
democratizar la renta agraria en nuestro país. Además, se entregó a la titular de Economía la propuesta 
tributaria de la FAA, en la que se reclama aliviar la carga impositiva para el sector.  
 
“Lo más importante es que hemos ratificado nuestras demandas, y que le hemos dicho a Miceli que a 
partir de la semana que viene vamos a caminar el país, para instalar en la agenda las cuestiones 
pendientes”, señaló Eduardo Buzzi, presidente de FAA, al salir de la reunión. Del encuentro 
participaron además los integrantes de la conducción federada, Pablo Orsolini, Ulises Forte, Omar 
Barchetta y Juan Manuel Rossi, junto al tributarista Juan Manuel Álvarez Echagüe, asesor de la 
entidad.  
 
Durante las dos horas que duró la audiencia, se habló sobre la necesidad de un mayor apoyo a la 
agricultura familiar, del fortalecimiento de las economías regionales, y las perspectivas para la carne, el 
trigo y el sector lácteo. Ante las consultas por las deudas con el Banco Nación, la ministra Miceli 
explicó que por este tema debía solicitarse una audiencia específica con la titular de la banca oficial, 
Gabriela Ciganotto. 
 
Finalmente, Buzzi agregó: “Le dijimos a Miceli que valoramos de este modelo que haya prioridad para 
la producción, pero le reiteramos que hacen falta políticas hacia un reparto equitativo de la renta 
agraria. De 2007 a 20011, habrá un debate central que es cómo revertir la enorme concentración 
económica que existe en este país. En este sentido, acabamos de presentar una propuesta para modificar 
el sistema impositivo que apunta a aliviar la carga tributaria de los pequeños y medianos productores. 
Algo que se podría hacer si pagan más los que más tienen, sin tocar los niveles recaudación”. 
  
ROSARIO: SEMINARIO INTERNACIONAL SOBRE EL TEMA IMPOSITIVO 
Federación Agraria en encuentro con tributaristas 
 
El 2 y 3 de noviembre, se realizó en Rosario el “VI Seminario internacional  sobre tributación local”, 
que contó con el auspicio de la FAA. Juan Manuel Álvarez Echagüe, que es asesor en temas 
impositivos de la entidad, fue uno de los organizadores del evento, y explicó la propuesta: “Este foro es 
el sexto año que se realiza, y es la primera vez que la Federación Agraria participa como auspiciante. 
Algo que fue definido también en el 94° Congreso, donde hubo un mandato de acercar a la entidad a 
los encuentros en los que se debate sobre políticas tributarias. Acá se reúnen especialistas de todo el 
país, muchos de ellos funcionarios a nivel provincial o local. Está la directora de Rentas de Caleta 
Olivia, de Quilmes, de Santa Fe, de Rosario, entre otros. Ojalá que el año que viene pueda venir 
directamente un productor agropecuario a presentar una ponencia y acercar aún más la realidad del 
tema tributario del sector a todos estos profesionales”. 
 
Álvarez Echagüe fue uno de los expositores y se refirió en su ponencia a “La tributación municipal y 
sus desafíos”. El asesor de la FAA, que en la semana había participado de la reunión con Felisa Miceli, 
también opinó sobre la propuesta tributaria presentada a la titular del Ministerio de Economía: “Fue 
positivo poder explicar los diferentes aspectos de la propuesta impositiva de la entidad. Nuestra 
propuesta tiene dos ejes. Por un lado, aliviar la carga impositiva que hoy tienen los pequeños y 
medianos productores, trasladando obligaciones a los que más tienen. Por eso propusimos modificar 
algunos impuestos e incrementar algunas alícuotas, siempre con un criterio de progresividad. Algo que 
permitiría cuidar el nivel de recaudación, un elemento importante si tenemos en cuenta que una de las 
claves de la política económica de este gobierno es el superávit fiscal. Por otro lado, la propuesta 
apunta a mejorar la forma de aplicación de los tributos, achicando la carga administrativa que el 
productor tiene para liquidar, o para inscribirse en el registro de operadores de granos, por ejemplo”.  
 
En el encuentro de tributaristas organizado en Rosario también estuvo por la FAA Fabián Tenaglia, 
quien explicó a los invitados las políticas de la entidad en la materia. 
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FIRMAT: ACTIVIDAD DEL EQUIPO DE SALUD DE LA ENTIDAD 
La FAA junto a alumnos en recorrida de la planta de Aguas 
Santafesinas y en charla sobre extranjerización de tierras 
 
En el marco del Módulo "Metodologías en Educación Sanitaria y Ambiental" a cargo de la profesora 
Alejandra Mauri, de la Escuela de Enseñanza Media Nº 421 "Pablo Tiscornia" de Firmat, en el sur 
santafesino, se vienen desarrollando distintas actividades junto al Equipo de Salud de FAA, con el 
objetivo de determinar los impactos en la salud de los diferentes factores contaminantes del medio 
ambiente. 
 
El 14 de octubre, se realizó una visita a la planta de Aguas Santafesina (ASSA), junto a docentes de 
distintas áreas. La visita estuvo guiada por personal de la empresa, la cual  permitió conocer las 
instalaciones y el proceso de tratamiento del agua por ósmosis inversa,  así como también datos 
estadísticos  relativos a la importancia del consumo responsable del agua. Es importante destacar que la 
activa participación de los alumnos generó un enriquecedor debate acerca de la temática abordada. 
 
Mientras que el 2 de noviembre, estuvieron en Firmat el secretario gremial de Federación Agraria, 
Omar Barchetta, y el síndico de la entidad, Dr. Ricardo Dagotto, para participar de una actividad sobre 
"Extranjerización de tierras" en la Escuela de Enseñanza Media Nº 421 de esa localidad.  Silvina 
Devalle, del equipo de salud de FAA fue una de las promotoras del evento, y se mostró muy 
entusiasmada con el interés manifestado por los alumnos en el tema de extranjerización de tierras. 
“Dagotto y Barchetta –señaló– ofrecieron una clara definición de la situación actual respecto del uso, 
tenencia y extranjerización, y dieron algunos detalles sobre el proyecto de ley presentado por la 
entidad”. 
 
Durante la charla, fueron respondidas las inquietudes de los jóvenes quienes con una activa 
participación manifestaron la importancia de espacios como éste en las escuelas. “Es necesario destacar 
la predisposición del docente en abordar éstas y otras temáticas para el año próximo”, agregó Devalle. 
 
Breve descripción de las actividades realizadas durante el año lectivo 2006: 
 
�      Taller de relevamiento de los factores contaminantes del Medio Ambiente. 03 de Julio de 2006 
�      Visita a la planta de tratamiento de agua de AGUAS SANTAFESINAS S.A. (A.S.S.A.) el día 14 

de septiembre. Docentes de distintas áreas y miembros del Equipo de Salud de F.A.A acompañaron 
a los jóvenes en esta importante iniciativa. 

�      Proyección del Video SED (de Mausi Martínez). Día: 05 de Octubre de 2006 
�      Charla a cargo de representante de Federación Agraria Argentina sobre el tema "Extranjerización 

de Tierras". Sr. Omar Barchetta y Dr. Ricardo Dagotto. 
 
NOVEDADES DEL DISTRITO 7 
Reunión del Concejo Delegado Regional de FAA 
Se realizó en la noche del jueves el encuentro del Concejo Delegado del Distrito 7 de la FAA. El 
evento se llevó a cabo en el salón de actos de la Coop. de Productores Agrarios Ltda. de Alcorta con la 
presencia de alrededor de 70 productores del distrito, quienes debatieron en torno a las distintas 
problemáticas del sector, definieron el Plan Gremial de cara al 2007 y renovaron las autoridades para el 
próximo lustro. 

Un acto plagado de imprevistos, primero la fuerte tormenta que imposibilitó la asistencia de algunas 
filiales, y luego los cortes de luz, no impidieron que las filiales de Alcorta, El Triunfo, Gral. Conesa, 
Carreras, Venado Tuerto, Rojas, Pérez Millán, Arribeños, Máximo Paz, Linoln, Pergamino, Villa 
Ramallo, Arenales, Labordeboy, Wheelright, El Ortondo, la Coop. de Productores de Alcorta y la 
Coop. de Trabajo de Alcorta, participaran activamente del encuentro, demostrando una vez más la 
voluntad de las bases de FAA de formar parte del debate en estos espacios democráticos que brinda la 
entidad. 

El Secretario Gremial  de FAA, Omar Barchetta, se dirigió a los presentes para explicar el punto del 
orden del día referido a la Unidad Económica en la provincia de Santa Fe, dando un amplio panorama 
sobre un tema que está en el tapete por estos días. Por su parte, el Director Titular Guillermo Giannasi, 
de la Filial El Triunfo, se refirió a la problemática del Impuesto Inmobiliario Rural en la provincia de 
Buenos Aires, explicando la posición de FAA. También participaron en este encuentro, el Director 
Titular Carlos Marveggio de la Filial Rojas y el Director Suplente Oscar Gerlo de la Filial Carreras. 
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A la hora de la renovación de las autoridades del distrito, fueron electos como Presidente Omar 
Barchetta, como Vicepresidente Carlos Marveggio, como Secretaria Susana Olego (Pérez Millán), 
como Tesorero Oscar Gerlo, y como Coordinador de Distrito Carlos Orciani (Filial Arribeños). 
 
Informe: Matías Formía 
 
FLORENCIA: JORNADA DEL CJA 
Actividad del Centro Juvenil “26 de Agosto” 
 
El Centro Juvenil “26 de Agosto” de Florencia, al norte de Santa Fe, realizó el 1° de noviembre una 
jornada destinada a todos los alumnos de 2º y 3º Año de Polimodal, sobre orientación vocacional. La 
actividad se desarrolló con la modalidad de taller, con una activa participación de los jóvenes, y los ejes 
abordados fueron:  
 

• “Consideraciones básicas sobre el proceso de Elección/Orientación”  
• Reflexión y análisis de las ansiedades y miedos propios de esta etapa.  
• Reflexión acerca de las condiciones de posibilidad y obstáculos que se presentan a la hora de 

realizar una orientación vocacional. 
El grupo, de unos setenta jóvenes, manifestó un gran interés en reproducir en espacios donde darle 
lugar a la palabra. Desde el Centro Juvenil quedó abierta la propuesta para organizar para el 
próximo año experiencias similares. 
Informe: psicóloga Silvina Devalle (Equipo de Salud FAA) 
 

ACTIVIDAD DEL DISTRITO 8 
Ambicioso acuerdo de capacitación  con el INTA en General Pico 
 
Esta semana, se realizó una Importante reunión entre las autoridades del distrito 8 de la FAA y técnicos 
del INTA, junto a productores de la zona, para definir  los temas de mayor interés para la zona, que 
serán  abordados en forma de módulos por especialistas del Instituto Técnico. 
 
La reunión estuvo presidida por el director suplente del distrito, Ariel Toselli, acompañado por el 
dirigente juvenil Gonzalo Campos, miembro del Consejo Asesor de la regional La Pampa San Luís de 
INTA, en representación de los productores agropecuarios. Por el organismo técnico asistieron los 
Ingenieros Agrónomos Juan Torrado, coordinador provincial de desarrollo rural, Rubén Bovino, jefe de 
la agencia General Pico e Ivana Stefanazzi y el Medico Veterinario, Guillermo Felice, responsable de 
su área en la agencia local, quienes ante una cincuentena de productores  pertenecientes a entidades del 
complejo federado, trabajaron en forma de taller para definir los temas de mayor interés. Como 
conclusión del taller se armó la agenda temática con  manejo de suelos salinos, con tosca cercana a la 
superficie y pobres, adecuada administración del recurso agua, implantación, sanidad y manejo de 
pasturas, nutrición animal, destete precoz, entre otros temas.  
 
Sobre los motivos del acuerdo, Ariel Toselli, expresó: “Los productores chicos, necesitamos afinar el 
lápiz cada vez más, para obtener rentabilidad y no siempre podemos hacernos cargo en forma 
individual del costo de un asesoramiento, por ello recurrimos al INTA, del que somos parte hasta esta 
instancia, umbral de un proyecto ambicioso y para nosotros muy importante, por que si los productores 
lo entienden y se comprometen, empezaremos a trabajar en grupos, sobre proyectos productivos 
sustentables”. 
 
Por su parte el Ing. Rubén Bovino manifestó que “El INTA, acaba de firmar unos cuantos proyectos 
que en definitiva concluyen en la asistencia al productor pequeño y mediano, no solamente en aspectos 
que tienen que ver con el aumento de la producción, sino también  para desde el punto de vista social, 
tratar de lograr una mayor vinculación e integración entre todos sus componentes”. Agregó más 
adelante que está dentro de la perspectiva de los proyectos la idea de asistir a las instituciones, por eso 
respondieron favorablemente a la convocatoria de la FAA. Para trabajar por el mejoramiento de la 
producción y la introducción de tecnología, poniendo a disposición toda la estructura técnica, para los 
temas específicos. 
 
La próxima reunión se concretará en un par de semanas, en un campo de la zona, donde se trabaja con 
ganadería ovina, haciendo pastoreo en rotación con el concurso de boyero eléctrico.  
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VECINOS AUTOCONVOCADADOS EN FAMATINA, LA RIOJA 
Advierten sobre los daños que están causando  
las inversiones mineras en la Argentina 
 
Los pobladores de Famatina están denunciando la contaminación que provocarían las explotaciones 
mineras anunciadas en la zona, y se han organizado para exigir a las autoridades que controlen la 
participación de las empresas extranjeras. El siguiente es un texto solicitando la participación de la 
comunidad en esta pelea, y fue enviado a la Federación Agraria por Carina Diaz Moreno, integrante de 
la organización Vecinos Autoconvocados de Famatina.  
 
“Les escribo para pedir ayuda para mi pueblo, Famatina. Hace casi tres años la empresa Barrick Gold 
está explorando en el Cordón del Famatina, encontraron más mineral del que buscaban, y se está 
proyectando una explotación a cielo abierto con lixiviación de cianuro de sodio, todo esto en 
complicidad con nuestro gobierno provincial. Dicen que se instalará la empresa en estos días y que van 
a estar custodiados y defendidos por Gendarmería Nacional. Entonces, ¿quién defiende nuestras 
fronteras y pueblos? ¿O van a venir de otros países fuerzas de seguridad para proteger a la minera, 
como sucede en la triple frontera? ¿Donde estamos viviendo? ¿Donde está Dios que no hace nada? 
¿Que va a ser de estos pueblos cuyo único pecado fue tener grandes cantidades de mineral en las 
entrañas de sus cerros, donde también nace el agua dulce?”. 
 
“En Famatina hemos sido esclavos de la minería desde la época del los incas, que a su vez trajeron a 
los españoles, luego vinieron los ingleses, japoneses, australianos, y ahora estamos padeciendo a los 
canadienses y yankis. Lo único que tuvimos de la minería fue: aborígenes esclavizados y muertos, 
enfermedades, comunidades devastadas, familias destruidas, y más muerte. Ya tenemos experiencia en 
estos temas, es por eso que no permitiremos que suceda de nuevo, y con este método (a cielo abierto 
con lixiviación de cianuro de sodio o algún otro químico) que no tiene forma de remediación alguna 
por millones de años”. 
 
“Hay una comparación muy simple, entre la capital de La Rioja con sus 415 años desde su fundación 
con 220.000 habitantes con nuestro Departamento Famatina con 414 años desde su fundación con 
apenas 7.000 habitantes. Ahora, díganme donde está el progreso con el que se llenan la boca nuestros 
gobernantes que trae la minería, cuando por una larga experiencia de dolor sabemos que es todo lo 
contrario”. 
 
“Nuestro gobernador, Angel Maza, fue uno de los promotores de este tipo de leyes nefastas a favor de 
las multinacionales mineras. Teníamos hasta hace unos meses, en el cargo de secretario de minería y 
subsecretario de medio ambiente, a una misma persona: Abel Nonino. Ahora se separaron las 
secretarías pero nada cambió, ya que pusieron a un ginecólogo en la secretaria de medio ambiente, y 
dijo públicamente que lo único que le interesa es erradicar los microbasurales en la ciudad capital de La 
Rioja”.  
 
“Sabemos que una de las pocas salidas que tenemos es que la Argentina toda tome cartas en el asunto, 
defendiendo a nuestra Cordillera de los Andes y por favor a Famatina también. Por eso pedimos a los 
medios de comunicación que escuchen nuestros gritos pidiendo ayuda, estamos con los días contados, 
se nos va de las manos el futuro de nuestros pueblos. Por Dios, ayuda para Famatina”. 
 
PRODUCTORES AFECTADOS POR EL CONTRABANDO DEL CULTIVO 

Argentina y China con el ajo entre los dientes 
La FAA expresa su total apoyo a los productores de ajo que están sufriendo graves daños económicos a 
raíz del contrabando chino de esta hortaliza hacia Europa.  

La producción nacional, fundamentalmente la mendocina, logró recaudar por exportaciones efectuadas 
entre enero y agosto de este año, alrededor de 57 millones de dólares, de los cuales 20 millones 
provienen del Viejo Continente. Esa suma representa unas 15.000 toneladas de las 66.000 que se 
producen en total. 

El Gobierno, por su parte, a raíz de dicha irregularidad analiza la posibilidad de iniciar un panel ante la 
OMC. Sin embargo, a pesar de que es reconocida por las autoridades europeas esta anomalía, desde 
Bruselas le otorgaron a China una ampliación de su cupo de ajo de 20.500 toneladas, como una manera 
de compensarla por el ingreso a la comunidad de los 10 países del este europeo en 2005.  

En la UE rigen desde 2001 cuotas para el ajo importado. Desde ese momento, la Argentina es el 
principal proveedor: podía venderles 19.200 toneladas al año, mientras que China podía exportar unas 
13.000 y el resto de los países 6.000 toneladas. El sistema que siguen los productores chinos para 
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evadir los impuestos aduaneros se basa en ocultar la verdadera procedencia de la hortaliza o el tipo de 
mercancía que se introduce en la UE. 

Esta situación fue denunciada por productores españoles nucleados en la Asociación Nacional de 
Productores y Comercializadores de Ajos (ANPCA). En una carta a las autoridades de su país, esa 
entidad denunció que "se siguen realizando importaciones fraudulentas de ajo fresco por congelado a 
través de las aduanas de Reino Unido". 

Las importaciones ilegales de ajo chino ocupan, por sí solas, el tercer puesto en el ranking de comercio 
ilegal con productos agrícolas. Por delante se encuentran el azúcar y la carne que llegan a la Unión 
Europea desde cualquier rincón extracomunitario.  

 
ENCUENTRO DE PUEBLOS POR LA LIBERACIÓN DE LA PATRIA GRANDE  
Productores del Bañado de la Estrella en un seminario internacional  
Desde el 27 al 29 de octubre se realizó en la ciudad de Sucre, en Bolivia, el “Primer Encuentro de 
Pueblos y Estados por la Liberación de la Patria Grande”, del cual participó la Asociación de 
Productores del Bañado La Estrella (APROBAE), entidad adherida a la Federación Agraria Argentina.  
 
Al evento asistieron numerosas organizaciones de pueblos originarios, campesinos, obreros e 
intelectuales de la Argentina, y también de los estados latinoamericanos y del Caribe. Allí, Aprobae 
presentó un documento en nombre de organizaciones campesinas del NEA. Y estos son algunos de sus 
párrafos más salientes:  
“Los representantes de Organizaciones de Pueblos Originarios, Movimientos Campesinos, 
Asociaciones de Pequeños Productores, Trabajadores de la Comunicación y otras organizaciones 
sociales y políticas, denunciamos la impunidad a la hora de investigar las matanzas y apremios ilegales, 
cometidos por el estado contra los pueblos originarios. Ejemplos, Casos Rincón La Bomba en Las 
Lomitas (Prov. de Formosa), más conocido por la masacre del pueblo Pilagá del año 1947, Matanza 
Napalpi (Chaco), Comunidad Nam-qom (Lote 68 –Prov. de Formosa) durante el mes de Agosto de 
2.002”  
“Decimos no a la extranjerización y concentración de la tierra, con su consecuente mal uso inspirado en 
modelos neoliberales. Con el ejemplo de los cultivos transgénicos y agroindustriales que llevan a un 
campo sin campesinos”.  
“Peleamos contra la constante violación de los derechos preexistentes de los pueblos originarios, 
amparados en el convenio 169 de la OIT, la Constitución Nacional Argentina, Art. 75, inc. 17. Como 
ha sucedido con la municipalización dentro del territorio aborigen –Villa Pequeña, departamento 
Aluminé-,  en Neuquén. Que se aplique la ley integral 426 de la provincia de Formosa, pedimos la 
aplicación inmediata de la ley de prescripción veinteñal por los graves casos ocurridos en el país. 
Ejemplo Departamento Pirané (Prov de Formosa)”.  
“Condenamos el dictado de normas y leyes en perjuicios de los pueblos originarios y campesinos, en 
beneficio de las multinacionales. Como el caso del gobierno de Formosa, que dictó las leyes 1.137, 
1471 y resoluciones 005, 612, 991/05 del Instituto de Colonización y Tierras Fiscales”.  
“Denunciamos la destrucción de nuestro medio ambiente que producen las grandes corporaciones 
forestales, agrícolas, mineras, turísticas e industriales, como Monsanto, Liag, Forestal Andina, el 
propio gobierno de Formosa en el caso del “Bañado La Estrella”, o el de Corrientes en los Esteros del 
Iberá”  
 
LA ACTIVIDAD DEL PARLAMENTO EN LA SEMANA 
Los temas del campo en el Congreso 
 
Rojo: Corresponsabilidad Gremial 
La expectativa sobre la sanción a la ley de Corresponsabilidad Gremial se vio frustrada ya en las dos 
últimas semanas en el Senado. Se esperaba que la norma fuera aprobada el miércoles 25 de octubre con 
modificaciones “menores” para que luego la Cámara de Diputados ratificara su sanción en los 
próximos días. Pero llegado el momento no hubo acuerdo entre los legisladores del oficialismo, y la 
sesión se levantó. En la sesión del 1 de noviembre, tampoco hubo fumata blanca y ya se comenta que la 
ley permanecerá en suspenso hasta que se resuelva la interna gremialista tras los sucesos del 17 de 
octubre que complicaron el favoritismo del gobierno para apoyar la ley, con Gerónimo Venegas (Uatre) 
como principal promotor.  
  
Amarillo: Emergencia Agropecuaria 
En el Congreso se anuncia un cambio a la ley de emergencia agropecuaria, la 22.913, tanto en la 
Cámara de Diputados como de Senadores. Hay coincidencias en que la norma vigente no es útil a las 
nuevas realidades del sector, que los trámites para declarar las emergencias nacionales son muy lentos, 
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y que los beneficios no le sirven prácticamente a nadie. Con estos convencimientos senadores y 
diputados coinciden en cambiar la ley y vincularla con una norma complementaria sobre seguros 
agrícolas. Sin embargo, hay poca o nula coordinación entre el trabajo que hacen las Cámaras, hecho 
que suele ser contraproducente para lograr resultados que beneficien a los productores que más lo 
necesitan.  
  
Verde: Caminos Agrícolas 
La comisión de Agricultura y Ganadería que preside la santafecina Ana Berraute (FpV) aprobó un 
proyecto de ley que establece un Plan integral de Caminos de Fomento Agrícola. La iniciativa 
pertenece a la diputada salteña Zulema Daher (FpV) y lleva más de un año en las distintas comisiones. 
En el proyecto se propone un plan para el mejoramiento, construcción y reconstrucción de caminos 
agrícolas, así como su conservación. Para ello se crea un Fondo integrado por recursos del Presupuesto 
Nacional, de las provincias derivados del inmobiliario rural, de impuestos nacionales, de créditos 
externos, y de los municipios derivados de tasas comunales. El proyecto, que fue ingresado en junio de 
2005, perdería estado parlamentario si la cámara no lo aprueba antes de fin de año.  
 


